

jacinthe, le lilas, le chèvre-feuille, viennent y charmer les yeux par la vivacité et l'éclat de leurs couleurs, et donner à ces lieux l'aspect d'un parterre. Leur nombre semblerait égaler celui des astres que l'on voit rouler étincelants sur la plaine éthérée. Les zéphirs printaniers, chargés de douces odeurs, la fraîche obscurité des bosquets, font à peine sentir la fatigue, tant le spectacle occupe agréablement les regards de l'homme. Parmi cette multitude de fleurs qui émaillaient les tapis de verdure, j'en remarquai une d'une élégance parfaite. « Il n'est personne, dit Charles Nodier, qui
 « ne voit, qui ne cueille, qui ne ramasse en touffes gracieu-
 « ses, pour son amante ou pour sa mère, cette jolie plante
 « du bord des prés, du bord des ruisseaux, qui pousse au des-
 « sus de sa tige swelte et mobile, des petites gerbes de fleurs
 « bleu de ciel, dont les lobes arrondis semblent un feston d'a-
 « zur autour d'une auréole d'or. Ce merveilleux bouquet na-
 « turel que je voudrais pouvoir conserver dans toute sa fraî-
 « cheur, a reçu partout des noms divers, mais également
 « pittoresques et expressifs. Les Allemands, chez lesquels
 « cette fleur est emblématique, comme la pensée l'est chez
 « nous, l'appellent : *Souvenez-vous de moi, ne m'oubliez pas.*
 « Les jeunes filles du Mont-d'Or : *Plus je vous vois, plus je vous*
 « *aime.* Dans toute la France et surtout aux villages, on dé-

d'un stratagème assez plaisant. Il est bon de dire d'abord que cette graine ressemble extrêmement à la bourre, et qu'elle s'attache facilement aux étoffes de laine, quand elle est tout-à-fait mûre. Notre conseiller alla donc voir les fleurs de M. Bachelier, ayant eu soin de se vêtir de sa robe de palais. Il avait commandé à son laquais de la laisser traîner. Quand ces Messieurs furent parvenus jusqu'aux planches d'anémones, le conseiller fit tomber la conversation sur une plante qui se trouvait placée d'un autre côté, et d'un tour de robe, effleura quelques belles anémones, qui laissèrent leurs graines après l'étoffe; le laquais reprit aussitôt la robe, et la graine se cacha dans les replis. M. Bachelier qui ne se doutait de rien, fut quelques temps après, fort étonné de voir cette fleur se multiplier dans les jardins, sans qu'il en eût donné une seule graine.

(Charles Malo. *Guirlande de Flore.*)